
奔向你的财富 

亿万富翁慈善家，Charles Feeney，曾经说过，“我愿意我的最后一张

支票能够透支我的银行账户。”他是在免税商店这个行业里发财的。从

1984 年开始，他就悄悄地把他的钱给出去。Feeney 的目标就是要在他

活着的时候给这个世界带来一些改变。为了这个目标，他要在有生之年

给出他所有的钱。到了 2016 年，他向世界各地的慈善机构已经捐赠了

超过八十亿美元。他的人生哲学是：只要活着，就要奉献。比尔－盖茨

是另一位大家熟悉的慈善家。他经常说，他能走向慷慨之路，要归功于

他的母亲， Mary Gates。在 Bill 结婚的前一天，这位母亲用圣经的言

语提醒她未来的儿媳妇 Melinda 说， “多给谁，就向谁夺取，多托谁，

就像谁多要。”（路加 12:48）六个月之后，这位母亲死于乳癌。在她

死后，Bill 和 Melinda 捐赠了一亿美元，开始了他们的盖茨慈善基金。

从开始到现在，这个基金会已经捐出了 360 亿美元。 

当然不是每一个人都有这么多的钱，不是每一个人都可以做这样大笔的

捐赠。甚至很多人认为慈善事业都是那些有钱人的事儿，觉得这对他们

来说更容易，毕竟他们确实有很多钱。但这是错误的，慷慨大方并不仅

仅是有钱人的美德。事实上，那些不那么有钱的人也可以给出去很多。

有一个人名叫 Albert Lexie。1981 年，他开始在匹兹堡的一个儿童医

院上班，他的工作就是给人擦皮鞋，五块钱一双。那些非常满意的客人

会给他一些小费，一般就是一，两块钱。有一个圣诞节，有一个客人给

了他 50 美元。但是这样大笔的小费是很少见的。很多年过去了，人们

的生活方式也渐渐改变了，没有那么多人要擦皮鞋了，他的生意也变得

越来越萎缩。2013 年，在擦了 32 年的皮鞋之后，Albert 退休了。医院

的工作人员给他办了一个退休庆祝会，大家都说会非常想念他。但是当

他走出医院的大门之后，他对医院的影响还在继续进行着。在他擦皮鞋

的这几十年当中，他把自己收入的 30%都捐给了医院的慈善基金，帮助

那些贫穷的父母们偿还他们孩子的医疗费的账单。至于他收到的那些小

费，他把每一块钱都捐给了医院，单单这一项就有二十多万美元。在我

们的想象中，只有那些体育明星，电影明星，企业家，亿万富翁，才会

给出这样大笔的钱。但是一个擦皮鞋的人却做到了。慷慨，不在于你在

银行帐号里有多少钱，而是在于你的心里有多少爱。 

怎样才能在我们的生命当中培养出这样慷慨的品格呢？首先我们要改

变对金钱的想法。从我们拿到那第一张工资支票的那一天起，我们就开

始想，我要为自己买什么呢？我们觉得我们的工资是我们辛苦工作赚来

的，当然属于我们自己。我们把钱拿回家，用它来付房租，付账单，买



一些生活的必需品。若是还有一些剩余的话，我们就要把它好好的保护

起来，就像一头狮子捍卫刚刚捕获的猎物一样。如果有人期待我们把这

其中的一部分钱送给那些不相干的人们，或者是某些慈善机构，那简直

是一件不可思议的事情。然而培养慷慨精神的最关键的一步就是在源头

上改变我们对金钱的看法。圣经说，“各样美善的恩赐，和各样全备的

赏赐，都是从上头来的。从众光之父那里降下来的。在他并没有改变，

也没有转动的影儿。”（雅各 1：17）我们要记得，所有的好东西，每

一样完美的礼物，都是从天上来的。没有一样好东西从开始就是我们自

己的，它们都是上帝的。我们生不带来，死不带去。但是在我们活着的

这些年岁里，上帝把这一切交给我们，让我们使用，要我们来荣耀他。

我们只是上帝资源的管理者，却从来不是真正的主人。既然我们的钱根

本就是上帝的钱，那么把别人的钱给出去，会不会感觉更容易一些呢？

当你为了奉献而挣扎的时候，你可以跟上帝说，今天我又要把您的钱给

出去了，您没意见吧？相信上帝一定会很开心的。 

其次你还要问自己一个问题：你是离你的财富越来越近了，还是越来越

远了呢？耶稣说，“不要为自己积攒财宝在地上，地上有虫子咬，能锈

坏，也有贼挖窟窿来偷。只要积攒财宝在天上，天上没有虫子咬，不能

锈坏，也没有贼挖窟窿来偷。因为你的财宝在哪里，你的心也在哪里。”

（马太 6:19－21）每一次呼吸，每一个心跳，都是让我们跟永恒更接近

了一点。如果我们把生命全部花在追求世界的财富上面，那么实际上我

们是浪费了我们的生命。但是如果你的财宝是在天上，那你就离你的财

富越来越近了。世界上只有两样东西是永恒的：上帝的话和人的灵魂。

什么时候我们投资在人的灵魂上面，让他们能够进天堂，什么时候我们

投资在上帝的话语上面，让人们能够听见上帝的福音，我们就是积累财

富在天上。如果我们在这些事情上面有参与，有奉献，我们就是在奔向

我们的财富。如果你所做的全部事情就是为自己攒钱，买你想要的东西，

修建你的房子，追求你在这个世界上所有想要的东西，那么你可能在这

个世界上会拥有很多财富，但是每一天你都会离这些财富更远。因为当

你离开世界的那一天，这一切都要留在身后，一样也带不走。我们应该

都选择靠近我们的财富，都要盼望那将来要发生的事情，而不是留恋过

去那些已经发生的事情。我们的梦想要比我们的回忆更伟大。 

这个世界真的很渴望爱和慷慨大度的行为。很多人在困苦和绝望里面，

但是我们可以用每一个善良的举动给人们带来希望。上帝把我们放在这

里，就是要我们利用每一个机会，去爱，去付出，去祝福，去做上帝的

手和上帝的脚，也在付出的同时得到上帝的回报。 



愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


